
 

 

 
 

 

 

 

 

  

ATA SINTÉTICA 

19.ª Reunião da Assembleia de Delegados da Ordem dos Arquitetos (2020-2022) 

Carácter extraordinário 

17.junho.2023 

On-line 

 

Aos 17 dias de mês de junho de 2023, reuniu a Assembleia de Delgados da Ordem dos Arquitetos (AdD), para 
a sua 19.ª reunião, sessão convocada com carater extraordinário, que se realizou em formato telemático.   

 Participaram na reunião os seguintes Delegados: Adriana Floret, Carlos Antunes, Célia Maia (em 
substituição de Ana Nascimento), Décio Ferreira, Fátima Matos, Francisco Domingos, Igor França, Ivo 
Oliveira, José Martinez, João Belo Rodeia, João Fagulha, Leonor Cintra Gomes, Lia Ferreira, Lino 
Paixão, Luís Miguel Correia, Luís Oliveira, Luís Tristão, José Carlos Oliveira da Silva (em substituição 
de Maria Manuel Oliveira), Manuel Ferreira, Manuel Rosa, Marta Falcão, Nuno Freitas, Patrícia 
Fernandes Rocha, Paulo Pardelha, Paulo Serôdio e Telmo Cruz.  

 Não participaram: José Luís Fernandes, tendo justificado a sua ausência e Carlos Veloso (não 
justificou).   

 Foi convidado e esteve presente o Tesoureiro do Conselho Diretivo Nacional (CDN), Joana Seixas 
Nunes, apoiado pelo vogal do CDN Rui Serrano, pela Dra. Eduarda Ferraz e pelo Dr. Luiz Quinaz. 

 Participaram ainda o assessor jurídico da AdD, Bernardo Pinheiro e a responsável pelo secretariado 
administrativo, Fátima Marques. 

 

Ordem de Trabalhos: 

1. Período de Informações - apresentação à Assembleia de assuntos do seu interesse; 

2. Apreciação e votação da proposta de Relatório e Contas da Ordem dos Arquitectos referente ao 
exercício de 2022; 

3. Apreciação e votação - Regulamento Financeiro da Ordem dos Arquitectos; 

4. Outros Assuntos. 

 

A sessão foi presidida pela Vice-Presidente da Mesa da Assembleia, Arqª Leonor Cintra Gomes. 

 

A Vice-Presidente, Leonor Cintra Gomes constatando haver quórum, deu início à reunião, pelas 10 horas e 
10 minutos. Agradeceu a presença de todos e solicitou autorização para a gravação da reunião. 

Começou por informar que Presidente da Mesa da AdD, Maria Manuel Oliveira, não estava presente, tendo 
atempadamente justificado a sua ausência por motivos pessoais e solicitado a sua substituição como 
delegada, por José Oliveira da Silva, aqui presente. 

Referiu que, como já era do conhecimento geral, era necessária a realização desta sessão extraordinária para 
apreciação e votação da proposta de Relatório e Contas da Ordem dos Arquitectos referente ao exercício de 
2022, tendo o CDN aproveitado a oportunidade para enviar também para apreciação da AdD o Regulamento 
Financeiro da Ordem dos Arquitectos. 
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Neste contexto e à semelhança de outras reuniões, propôs à AdD que os representantes do CDN fizessem a 
apresentação das duas propostas e depois de saírem da reunião fossem feitas as duas votações. A AdD 
concordou com a metodologia. 

 

Ponto 1 - Período de Informações - apresentação à Assembleia de assuntos do seu interesse 

a) Gravações das reuniões – Metodologia a seguir; 

b) Solicitação do Presidente da Assembleia Geral, que efetuou um pedido à Presidente da AdD para informar 
sobre o calendário eleitoral; 

c) Próxima reunião, a convite do CDR-Centro, ocorrerá em Coimbra, no dia 15 de julho e em breve serão dadas 
informações relativas à deslocação e ao programa. Foi sugerido ter como tema o Balanço do mandato, 
apelando à participação de todos. 

 

Ponto 2. - Apreciação e votação da proposta de Relatório e Contas da Ordem dos Arquitectos referente ao 
exercício de 2022; 

Prosseguindo, Leonor Cintra Gomes agradeceu a presença da Arqª. Joana Seixas Nunes e Dr. Luiz Quinaz para 
apresentação do Relatório e Contas da Ordem dos Arquitectos referente ao exercício de 2022, aprovado por 
unanimidade em CDN a 2 de junho, e já apreciado pelo Conselho Fiscal, conforme Parecer, enviado junto 
com a convocatória e passou a palavra ao Tesoureiro do CDN. 

Joana Seixas Nunes cumprimentou todos e fez uma descrição de todo o processo, apresentou um power 
point salientando os pontos mais relevantes/importantes do Relatório e Contas 2022. 

Os delegados colocaram diversas questões e pedidos de esclarecimento sobre a proposta, que foram sendo 
respondidas pelo Tesoureiro do CDN e pelo Dr. Luiz Quinaz. 

Terminado o período de debate, não havendo mais pedidos de intervenção, Leonor Cintra Gomes agradeceu 
a apresentação e esclarecimentos prestados pelo Tesoureiro do CDN, passando ao ponto seguinte da OT. 

 

Ponto 3. Apreciação e votação - Regulamento Financeiro da Ordem dos Arquitectos 

 A Vice-Presidente da Mesa da AdD solicitou ao Tesoureiro do CDN a apresentação do Regulamento 
Financeiro da Ordem dos Arquitectos, neste caso aprovado por maioria na mesma reunião do CDN realizada 
a 2 de junho, passando-lhes a palavra. 

Joana Seixas Nunes descreveu o processo de elaboração e fez a apresentação da Proposta do Regulamento.  

Leonor Cintra Gomes agradeceu a apresentação e deu a palava aos Delegados que teceram comentários 
sobre a oportunidade do documento e a articulação de competências dos órgãos da Ordem.  

Joana Seixas Nunes e Eduarda Ferraz prestaram esclarecimentos e, terminado o debate, Leonor Cintra 
Gomes agradeceu a participação dos representantes do CDN, que saíram da reunião. 
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Seguidamente a Vice-Presidente da Mesa da AdD colocou então à votação a proposta de Relatório e Contas 
da Ordem dos Arquitectos referente ao exercício de 2022, que foi aprovada por maioria com os seguintes 
votos:  

A favor - 21 

Contra – 3 (Décio Ferreira, Lia Ferreira e Luís Oliveira) 

Abstenções – 2 

(Nesta votação estavam presentes na reunião 26 delegados) 

 

Seguidamente colocou à votação a Proposta de Regulamento Financeiro, que não foi aprovada com os 
seguintes votos:  

A favor – 5 

Contra – 20 (Adriana Floret, Célia Maia (em substituição de Ana Nascimento), Décio Ferreira, Fátima 
Matos, Francisco Domingos, Igor França, Ivo Oliveira, José Martinez, Lia Ferreira, Lino Paixão, Luís 
Oliveira, Luís Tristão, José Carlos Oliveira da Silva (em substituição de Maria Manuel Oliveira), 
Manuel Ferreira, Manuel Rosa, Marta Falcão, Nuno Freitas, Patrícia Fernandes Rocha, Paulo Serôdio 
e Telmo Cruz.  

Abstenções – 1 

(Nesta votação estavam presentes na reunião 26 delegados. Serão apresentadas 14 Declarações de voto) 

 

Ponto 4.  Outros Assuntos 

Não houve participação. 

 

Terminada a ordem de trabalhos e não havendo mais assuntos a debater, o teor desta Ata sintética foi lido e 
colocado a votação, tendo sido aprovada por unanimidade, pelos 24 delegados presentes (naquele momento) 
e subscrita pela Vice-Presidente da Mesa.  

 

Finalizando agradeceu a presença de todos e tendo a sessão sido encerrada às 13 horas e 35 minutos. 

 

 

 

Leonor Cintra Gomes,  

Vice-Presidente da Mesa da Assembleia de Delegados 

 

 

 


